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Pesquisa Itatiaia: Angelo lidera com 24 
pontos de vantagem em Ouro Preto

RAQUEL BARAKAT

SINDSEMI formula carta compromisso 
aos candidatos à prefeitura de Itabirito

Nesta semana, o Sindicato dos Ser-
vidores Públicos Municipais  de Itabi-
rito formulou uma carta compromisso 
endereçada aos candidatos ao executi-
vo. Os temas são relacionados à valo-
rização dos profissionais e respeito aos 
servidores. 

Temas
*  Revisão das leis aprovadas pelas 

Reforma Administrativa e que impac-
taram negativamente na vida do servi-
dor;

*  Implementação gradual durante 
o mandato da jornada de 30 horas;

* Criação do Regime Próprio de 
Ensino e efetivação da eleição para Di-
retoria Escolar;

* Estabelecimento de um vale 
transporte para os servidores que não 
tem meio próprio de locomoção e vi-
vem em áreas distantes ou mesmo ou-
tras cidades;

* Bônus aposentadoria;
* Licença Sindical remunerada;
* Data fixa anual para reajuste infla-

cionário sobre salário, vale-alimentação 
e vale-refeição;

* Diálogo permanente com o 
SINDSEMI e Comissão Permanente de 
Negociação;

Alex Salvador e Ana Góis
Os candidatos Alex Salvador e Ana 

Góis estiveram em sabatina com repre-
sentantes do SINDSEMI e, em vídeo 
publicado nas redes sociais, divulgaram 
a assinatura da carta compromisso. Al-
gumas das propostas presentes na carta 
já vinham sendo divulgadas pelos pró-
prios candidatos, E Alex originalmente 
implementou a jornada de 6 horas no 
executivo em sua gestão.

Ricardo Oliveira e 
Ricardo Francisco

Os candidatos também receberam 

a carta e, além da assinatura, Oliveira 
manifestou seu apoio e firmou novo 
compromisso. "Fiz um compromisso 
no sindicato com os servidores, assinei 
a carta, acho o sindicato muito impor-
tante na defesa dos servidores públicos 
municipais. Além da carta e de todos 
os compromissos que eu fiz, vou fazer 
um novo compromisso: aumentar o 
cartão alimentação que já está defasado 
e precisa desse reajuste". 

Wilson do Grito e 
Carlos Bonfim

Os candidatos do Partido Novo tam-
bém assinaram a carta compromisso. 

Os candidatos Elio da Mata e Ra-
phael Rondow ainda não estiveram na 
entrevista até o fechamento desta edi-
ção, portanto, não receberam a carta. 

Thomas Toledo informou que re-
ceberá a carta na quinta-feira (26), em 
encontro com os servidores. 

A mais recente pesquisa realizada em Ouro Preto confirma a liderança consolidada do atu-
al prefeito Angelo Oswaldo na corrida pela reeleição. No cenário espontâneo, onde os eleitores 
mencionam seu candidato de preferência sem receber uma lista, a chapa Angelo e Regina aparece 
com 43% das intenções de voto, muito à frente de Duarte Júnior, que tem 19%. Os demais can-
didatos, como Du Evangelista, somam 6%, e outros nomes, como Pastor Mazinho, não atingem 
1%.

Outro dado relevante que reforça a força da candidatura de Angelo é a aprovação de seu 
governo. A administração do atual prefeito é avaliada de forma positiva por 68% da população, 
que aprova a atual gestão, enquanto 32% não aprova. Esses números refletem a confiança da 
população em seu desempenho e sua capacidade de governar a cidade, reafirmando o favoritismo 
nas urnas.

A pesquisa foi realizada pela Rádio Itatiaia/ Instituto VER entre os dias 21 e 22 de setembro de 
2024, com registro no TSE sob o número MG-08882/2024. Foram entrevistados 400 moradores 
de Ouro Preto, com uma margem de erro de 4,9% e um nível de confiança de 95%.

A Irmandade de Nossa Senhora do Rosário dos 
Pretos de Ouro Preto iniciará as festividades 

em honra a Nossa Senhora do Rosário neste do-
mingo, dia 29/09. Este dia festivo terá a presença 
das diversas Irmandades de Ouro Preto, da Irman-
dade do Rosário de São Joao Del Rei, da Irman-
dade do Rosário de Mariana. Dos Congados de 
Nossa Senhora do Rosário: de Santa Efigênia de 
Ouro Preto e de Miguel Burnier; de Nossa Senho-
ra das Graças, de São Benedito de Santo Antônio 
do Salto, do Manto Azul de Nossa Senhora Apa-
recida e São Benedito; da Folia de Reis e do Di-
vino Espírito Santo de Lavras Novas, da Pastoral 
Afro-brasileira de Ouro Preto e Mariana.

O dia terá uma extensa programação:
10h Louvor a Nossa Senhora do Rosário, 

pelos Congados. Coroação do Reinado: Douglas 
Diego de Farias e Geralda Gomes. 13h30 - Oração do Terço na Igreja de Nossa Senhora da Mercês e Misericórdia em seguida cortejo  festivo 
da Irmandade e  do Reinado de Nossa Senhora do Rosário  em direção a Igreja do Rosário. 16h Missa e Levantamento do Mastro e da Bandeira.

O Levantamento do Mastro e da Bandeira sinalizam que a Irmandade está em festa. O cortejo do Reinado faz memória ao Povo Negro que 
construiu a Irmandade e  a Igreja e nos deixaram um legado de fé, devoção, história, cultura e arte. As celebrações que se estenderão por todo o 
mês de outubro, são chamadas, pela Irmandade, de Mês do Rosário, já que as Irmãs e Irmãos reúnem todos os dias, em especial dia 07 de ou-
tubro, dedicado a Nossa Senhora do Rosário. A abertura das festividades foi antecipada para 29/09 já que dia 06/10 não pode haver ato público 
em função das eleições.

Asfalto no Salto

As obras de asfaltamento em Santo Antô-
nio do Salto seguem com excelentes resul-
tados. Na foto, você acompanha os detalhes 
das ações, que já estão na fase final. Dos 
12 quilômetros de asfalto, cerca de nove já 
foram concluídos. O asfaltamento da estrada 
principal do distrito era um desejo e uma de-
manda da população, que agora ganha mais 
desenvolvimento socioeconômico, comodi-
dade, segurança e acesso facilitado, mesmo 
em períodos chuvosos.
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Deixem o relógio em paz!Deixem o relógio em paz!
Há muito não se falava no assunto, considerado morto, enterrado 

e banidas suas lembranças, mas, eis que o indesejável, oportunista 
como tantas coisas entre humanos, subitamente recobra forças, 
entreabre os olhos e já tenta se levantar, para tornar a se imiscuir 
nos modos de vida de quem já o havia esquecido entre as muitas 
tranqueiras. Diante da seca inclemente e possibilidade de caos no 
setor elétrico, decorrente de quebra na produção de energia, aventa-
se o ressurgimento do horário de verão. Durante sua vigência, no 
passado recente, quando se alardeava vantajosa, na verdade, 
ridícula economia de 5% de energia no consumo de eletricidade, para 
não dizer falsa, pois era fartamente compensada com o desperdício 
feérico, nas festas natalinas, suspeitava-se da influência de certo 
setor econômico como principal interessado.

Não mais suspeitas, pois o setor turístico, especialmente da 
orla marítima, acaba de escancarar, descaradamente, diante da 
opinião pública, seu poder de manipulação. A ABRASEL, Associação 
Brasileira de Bares e Restaurantes solta nota, a reivindicar retomada 
do horário de verão, sob o argumento de que com o aumento da 
tarifa sobre energia, “o retorno do horário de verão ganha nova 
relevância, destacando seus benefícios para a sociedade e para 
diversos setores econômicos, incluindo os bares e restaurantes”. 
Para ser honesto e transparente, o trecho da nota deveria ter sido 
assim redigido: “o retorno do horário de verão ganha nova relevância, 
destacando seus benefícios para os bares e restaurantes, além de 
diversos setores econômicos”. Mais adiante, a mesma nota diz: “Em 
bares e restaurantes, por exemplo, a Abrasel estima que o horário de 
verão eleve o faturamento em até 15%. Ainda segundo estimativas 
de associações de lojistas no Rio de Janeiro e no Espírito Santo, nos 
dias de horário de verão, há um aumento de faturamento por volta de 
4% para as lojas de rua”.

Confirma-se a antiga suspeita de que o horário de verão é de 
interesse especial para bares e restaurantes, nas cidades da orla 
litorânea, onde e quando o turismo é mais intenso. Com o horário 
de verão pretendem aumentar a receita à custa de milhões de 
brasileiros que, não só o rejeitam, porém são prejudicados em sua 
saúde, em razão de alteração no relógio biológico. O relógio biológico 
é um conjunto de mecanismos internos que regulam ritmos e 
comportamento do corpo humano em ciclos de aproximadamente 24 
horas. Esses ritmos influenciam uma variedade de funções fisiológicas, 
como sono, atividades hormonais, alimentação, temperatura corporal 
e outros processos metabólicos. Qualquer alteração no quadro pode 
causar danos à saúde, senão de todas, porém, certamente, de 
pessoas mais susceptíveis às mudanças. Se isso é desconhecido 
por grande parte da população como causa de transtornos à saúde, 
por certo que não passa despercebido a trabalhadores o incômodo 
de se levantar, ainda pela madrugada, para se dirigir ao trabalho. No 
horário regular, poucos não são os que saem de suas casas antes 
do nascer do sol em direção aos seus locais de trabalho! As tardes 
se prolongam com o sol à vista, mas as manhãs se encurtam, o 
que não é nada agradável para os que, no deslocamento ao local 
de trabalho, nas grandes cidades, têm que tomar até três meios de 
transporte. Estes são os incômodos mais comuns, porém muitos 
outros pode haver, uma vez que cada indivíduo é uma vida, à parte, 
com características próprias, sentimentos e reações próprias a cada 
situação. É justo, então, alterar para todos o tempo das atividades 
diárias, para que alguns ganhem mais dinheiro? De forma indireta, 
horário de verão é também intervenção no meio-ambiente.

A propalada redução no consumo de energia, mediante o horário 
de verão é uma falácia, que não mais cola, e, se membros da 
ABRASEL querem contribuir para economia nacional, que produzam 
sua própria energia. O sistema fotovoltaico, um sucesso tecnológico 
muito bem-vindo neste Brasil ensolarado, está aí e já representa 17% 
do sistema elétrico brasileiro. Se boa para influir na política energética 
e boa para manipular a opinião pública, a ABRASEL pode também ser 
boa em promover a união dos seus, batalhar e conseguir mais energia 
para, com menor dependência em relação às concessionárias de 
energia, o setor prestar melhores serviços ao povo. Em resposta aos 
esforços positivos do setor, o povo, que pode se afastar de quem o 
contraria, correria aos bares e restaurantes para beber uma ou todas, 
fartar-se de todos os quitutes, tira-gostos, acepipes, pratos e iguarias. 
Deixem o relógio em paz e, em paz, todos estaremos!

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

Voto consciente é essencial 
à cidadania e à república

É com o voto que o cidadão 
exerce seu direito básico de parti-
cipante ativo da sociedade. Com 
o seu voto, de sua livre escolha, o 
cidadão exerce o direito básico da 
cidadania. Na urna indevassável, 
todos os cidadãos são iguais. É o 
voto o dever básico de cada um no 
próximo dia 6 de outubro, quando 
escolherá prefeitos e vereadores, 
que são os gestores das cidades e 
seus territórios e administradores 
dos serviços públicos e sua a qua-
lidade. Os estudiosos do regime 
democrático afirmam que escolher 
prefeitos e vereadores é o mais im-
portante voto da cidadania, pois são 
assim escolhidos os representantes 
públicos mais próximos e que di-
tarão, com seus desempenhos, as 
condições da vida coletiva, da con-
vivência urbana, do acesso a bens 
e serviços próximos, que perfazem 
o dia a dia da cidade onde se vive, 
onde se trabalha, se desloca e vive 
coletivamente.

É salutar e oportuno lembrar 
que na urna eleitoral o cidadão 
exerce seu direito fundamental de 
julgar a conduta dos homens públi-
cos, seu trabalho, o cumprimento 
das promessas que fez ao pedir ao 
voto, seu comportamento ético, seu 
verdadeiro compromisso com o 
interesse público. São valores fun-
damentais que todos e cada um de-
vem levar em conta ao votar, o que 
é fundamental e essencial no Brasil 
atual, que ainda luta por construir 
uma autêntica democracia repre-
sentativa, o que só é possível com a 
escolha de bons representantes.

O cidadão consciente de seu 
dever cívico deve exercer seu di-
reito básico com olhar ampliado, 
crítico e soberano, livre e conscien-

te. Deve pensar na sua cidade, na 
qualidade de vida que oferece, nas 
demandas, o currículo dos candi-
datos, seus programas, o que pro-
põem concretamente para melhorar 
a vida de todos e para encontrar so-
luções para os problemas comuns. 
Cabe também um olhar crítico 
sobre as três cidades da chamada 
Região dos Inconfidentes, Itabirito, 
Ouro Preto e Mariana, que incenti-
vam a uma reflexão maior. Muitas 
são as questões específicas de cada 
cidade e da região, cada vez mais 
povoada, com problemas de convi-
vência entre a grande expansão da 
mineração e as cidades, suas estra-
das e o meio ambiente. 

No exercício do voto é dever 
dos cidadãos, homens e mulheres 
conscientes, se informar, debater, 
analisar, conhecer sua cidade, sua 
região, suas questões econômicas, 
sociais, urbanas, ambientais, a qua-
lidade de vida, problemas comuns 
como Educação, Saúde, Habitação, 
obras públicas. E, com plena consci-
ência de sua responsabilidade como 
eleitor, saber escolher os candidatos 
melhores, conforme seus currículos, 
suas vidas e seus programas. Seu 
efetivo compromisso com a comu-
nidade, com a vida urbana, com as 
questões que ainda afligem as cida-
des, a necessidade de gestões hones-
tas, eficientes e em atendimento às 
demandas coletivas.

É ainda oportuno lembrar que 
o mundo globalizado, a excepcio-
nal convivência humana permitida 
pela Internet, as mídias sociais, a 
ampliação dos meios de informa-
ção, concedem ao cidadão de hoje, 
mesmo o mais afastado dos centros 
urbanos, condições de bem se in-
formar. É opinião dominante que é 

preciso, no Brasil, ampliar o debate 
sobre a representação política com 
a escolha de governantes realmen-
te comprometidos com as deman-
das do povo, sobretudo dos mais 
pobres. Os governantes devem ter 
diálogo aberto, efetiva vontade de 
trabalhar, capacidade de realização 
de obras que a população precisa. 
Precisam ter ousadia, visão ampla, 
compromissos efetivos com a solu-
ção de problemas.

É preciso que o cidadão, com 
seu voto, pense em todas estas cir-
cunstâncias e faça da sua decisão, es-
sencial à democracia, o instrumento 
com que exercerá, de modo efetivo, 
eu direito básico de influir na vida 
comum. Que pense também nos 
partidos políticos, na sua história, 
no seu programa, se efetivamente 
demonstram compromisso com as 
necessidades básicas da população. 
E, que essencialmente, não sejam 
partidos de aluguel, criados apenas 
para acobertar interesses pessoais 
ou escusos, desprovidos de conteú-
do ideológico e doutrinário que lhes 
deem rumo e identidade.

É fundamental lembrar que a 
vida pública, dos eleitos, deve ser 
pautar pelo exercício da busca do 
bem comum, pelo debate republi-
cano das questões comuns e as pro-
postas de encaminhamento de so-
luções. Não interessa à democracia 
a demonização da política. É pela 
política que se realiza a democra-
cia. O voto consciente abrange uma 
análise do partido político e do que 
vem fazendo para que o exercício 
da política seja ética, realista, não 
demagógica, tenha compromissos 
claros, em favor do bem comum. 
Não dá mais para aceitar partidos 
ocasionais e os profissionais da 
política, que querem se perpetu-

ar no poder, mesmo sem ter propostas 
que justifiquem novas disputas. No ato 
de votar, é essencial que o eleitor não 
se deixe contaminar pelos demagogos, 
pela propaganda ilusória, pela falácia 
dos falsos cidadãos, em que a vaidade e 
o gosto pelo poder é só o que os move.

E é bom lembrar que a renovação 
das representações políticas começa 
nas cidades, na Prefeitura e na Câmara 
de Vereadores. É na vida comunitária, 
na vida compartilhada, nas cidades e 
suas questões de moradia, locomoção, 
serviços públicos básicos de limpeza, 
segurança, saúde e incentivo à criação 
de empregos, que o voto cidadão é mais 
importante. Ele decide a vida de cada 
um e de todos. E sabemos que são mui-
tas as carências, que dificultam a vida de 
todos e que podem ser resolvidas com 
gestão pública competente, com obras 
públicas, com intervenções adminis-
trativas, sempre ouvindo a população e 
conhecendo suas necessidades.

Votar consciente é exercer a demo-
cracia, é estar participando do debate 
público sobre a vida comunitária. É ato 
nobre, solene, essencial, que deve ser li-
vre e resultar da consciência do cidadão. 
Para o bem do Brasil e de todos. 

*Jornalista 
(maurowerkema@gmail.com)
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“Menção Honrosa – Marianense 
Ausente” contempla 13 
personalidades de Mariana

3MARIANA

Moradia estudantil da 
UFOP é invadida

GABRIEL FERREIRA

GABRIEL FERREIRA

Novas creches e investimento em água 
lideram demandas e norteiam prioridades 
de Juliano Duarte e Sônia Azzi

Av. N. S. do 
Carmo,331 

Vila do 
Carmo

MARIANA

Na madrugada desta última 
sexta-feira (20), uma moradia es-
tudantil da Universidade Federal 
de Ouro Preto (UFOP) foi invadida 
em Mariana. Uma bicicleta, dois 
videogames, documentos pessoais 
e até alimentos de dentro da gela-
deira foram levados.

Alunos relataram que o crime 
aconteceu por volta de 5 horas da 
manhã, quando um indivíduo rom-
pe a grade de proteção que cerca 
o conjunto de moradias, arromba 
uma janela e entra para cometer o 
crime.

Popularmente chamada de 

“Moitas”, as residências do con-
junto abrigam estudantes em situ-
ação socioeconômica desfavorá-
vel. Recentemente, uma obra de 
cercamento foi realizada visando 
aumentar a segurança dos alunos. A 
reclamação por parte dos mesmos 
é justamente pela falta de seguran-
ça, já que seria a segunda vez em 
menos de dois meses que a mesma 
casa é furtada. 

As imagens das câmeras de se-
gurança, que flagraram a ação do 
criminoso, já foram encaminhadas 
para a Polícia Militar, juntamente 
do boletim de ocorrência realizado 
pelos estudantes.

Na sexta-feira (20), ocorreu a 
cerimônia de outorga da Menção 
Honrosa Doutor Gomes Freire de 
Andrade – Marianense Ausente. 
O Clube Marianense foi sede do 
evento organizado pela Câmara 
Municipal de Mariana, que home-
nageou o total de treze pessoas.

Os homenageados foram: 

Cristiano Alves Badaró, Geraldo 
Luzia Bento, Dreisse Drielle Fer-
reira Paulo, Elizabeth Oliveira, 
Douglas Martins, Rodnei Leandro 
Vieira, Stephane Regina de Oli-
veira, Eduardo Assunção Esteves, 
Júnia Almeida, Wellington Richard 
Carneiro Alves, Pe. Magno José 
Raimundo Murta, Cristiana Xavier 
Gomes e Isabella Cristina de Al-
meida Ferreira.

Todas essas personalidades 
nascidas na primaz de Minas, se 
destacam pela relação e trajetória 
de sucesso em áreas como comu-
nicação, cultura, política, acadêmi-
ca, esporte e etc., em outras loca-
lidades. A sessão solene presidida 
pelo vereador Edson Agostinho fi-
cou marcada pelo reconhecimento 
e por muita emoção dos contem-
plados.

"Nosso maior investimento 
no próximo ano será em captação, 
armazenamento e distribuição de 
água e, a construção de novas cre-
ches também será uma prioridade. 
São centenas de mães perdendo 
oportunidades no mercado de tra-
balho por não terem essa rede de 
apoio, que é uma obrigação do mu-
nicípio. Esses são os pontos altos 
das demandas recebidas na última 
semana por Juliano Duarte e Sônia 
Azzi durante as caminhadas. A falta 
do bem e, também, das vagas em 
creches, de acordo com Juliano, é 
uma preocupação crescente e não 
pode se tornar um problema crô-
nico.

Em seu discurso em Santa Rita 
Durão, Juliano afirmou que o distri-

to será o primeiro a receber a cons-
trução de uma creche. A iniciativa 
partirá do Programa Fila Zero nas 
Creches. Todos os bairros passarão 
por um mapeamento e as constru-
ções das unidades serão iniciadas. 
De acordo com Juliano, a intenção 
é zerar a demanda reprimida e ga-
rantir que as mães tenham esse im-
portante suporte e consigam retor-
nar com tranquilidade ao mercado 
de trabalho.

Também na última semana, o 
bairro Rosário e os distritos de Bar-
ro Branco e Bandeirantes recebe-
ram a caravana da Família 40. 

Água - a mais urgente e 
importante demanda 

Em seu Plano de Governo, Ju-

liano definiu como metas:
● Reformulação imediata do Plano de Gestão 

das Águas para abastecimento e segurança hídri-
ca em períodos de seca para erradicação do pro-
blema crônico de falta de água nos bairros;

● A ampliação da ETA Sul, a definição de 
apropriação de novos mananciais de abasteci-
mento de água potável;

● Construção da ETA de Padre Viegas;
● Ampliação da oferta de água potável em 

Monsenhor Horta;
● Conclusão do Sistema de Abastecimento 

de Cachoeira do Brumado;
● Recuperação do sistema de 

drenagem do Bairro Vila do Car-
mo, incluindo o pátio da Rodovi-
ária, Rua Élvio Moreira Morais, 
encosta do São Gonçalo e córrego 
do Catete.
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Mais diálogo: Dr. Elio da Mata e 
Raphael Rondow realizam reunião 
com representantes da causa animal

AMENIDADES
valdetebraga@yahoo.com.br

Alguns virando muitosAlguns virando muitos

Valdete 
Braga

Diante de uma discussão muito forte entre eleitores de lados 
opostos para as próximas eleições, uma questão vem à tona: o que 
estamos fazendo conosco, neste ano eleitoral?

Polaridade não é novidade, este enfoque já é nosso conhecido, 
mas este ano estamos vendo um nível de ataques além do supor-
tável.

Esta agressividade que muitas vezes beira o crime não é prática 
comum entre nós. Divergências sempre existiram e sempre exis-
tirão, mas podem e devem existir dentro do respeito humano que 
infelizmente está se esvaindo mais a cada dia. Chega a ser triste 
como grupos que se sentem acima de tudo e de todos brincam com 
a população, incentivando um nível de debates que não combina 
com o povo ouro-pretano.

A pergunta que não quer calar é: se antes de eleitos já estão 
assim, o que farão se chegarem ao poder? Aqueles que fomentam 
intrigas e discórdias antes de entrarem, o que farão com o poder em 
mãos? E mais, como tratarão os que hoje os bajulam?

Bajulação nunca foi um bom caminho. O bajulador perde o res-
peito não apenas dos contrários a ele, como também do próprio ba-
julado. Basta ter o mínimo de inteligência para entender que quem 
hoje está com você por interesse, amanhã poderá facilmente estar 
com outro.

Sim, polarização não é novidade, mas esta avidez pelo poder, 
este desejo desesperado de pegá-lo a qualquer preço, atropelan-
do quem esteja por perto, embora também seja uma prática infeliz-
mente conhecida, este ano está ultrapassando limites. Precisamos 
enxergar isto e avaliar com calma o porquê de tanto destempero.

A discussão por pouco não partiu para as vias de fato. Muita 
gritaria, palavrões, cada um se achando o certo, defendo de forma 
equivocadíssima seus supostos ponto de vista. Por que supostos? 
Porque fanatismo nunca foi e nunca será ponto de vista. Ponto de 
vista se respeita. Pode-se até tentar mudar, mas não é gesticulando, 
gritando e quase batendo no outo que vai se conseguir isto.

Os dois apoiadores precisaram ser separados por terceiros, e 
depois que cada um seguiu o seu caminho, a opinião de quem as-
sistiu a deprimente cena foi unânime, todos condenaram a atitude 
de ambos. 

Unânime também foi a opinião de que Ouro Preto não quer isto. 
Obviamente divergências são normais e também obviamente exis-
tem alguns que extrapolam, entendemos isto. Mas este ano “alguns” 
estão virando muitos, devido ao nível exagerado de provocações 
pela cidade a fora.

Não precisamos disto. Campanha com respeito sempre foi pre-
dominante em nossa cidade, e este ano não há de ser diferente, 
porque nosso povo é de paz, e mesmo entendendo que os ânimos 
podem se acirrar, não aceita isto como prática comum.

Na segunda-feira, dia 23 de setembro, Dr. Elio da Mata e Raphael Rondow se reuniram com representantes da 
causa animal no comitê da campanha para discutirem melhorias e estratégias de proteção aos animais da cidade.

A reunião contou com a presença de vete-
rinários, representantes de Organizações Não 
Governamentais (ONGs) e de candidatos a 
vereador pela coligação “Itabirito não pode pa-
rar”.

Para Dr. Elio, os encontros são oportunida-
des para conhecer de perto a realidade de cada 
segmento. “É essencial ouvir os representantes 
dos mais diversos setores. Suas vivências con-
tribuem para Itabirito continuar no rumo certo. 
Com a causa animal não foi diferente, com uma 
troca extremamente positiva. Juntos, podemos 
criar um ambiente mais seguro e acolhedor para 
todos os animais de Itabirito”, afirmou.

Reuniões temáticas
Durante a campanha, Dr. Elio está realizan-

do reuniões com segmentos diversos para apre-
sentar as propostas de governo, ouvir sugestões 
e reafirmar o compromisso com cada área. A 
exemplo, os encontros já contemplaram áreas 
como as da juventude, dos atletas, da cultura, 
associações comunitárias, entre outras.

Em sabatina com SINDSEMI, Ricardo 
Oliveira e Ricardo Francisco consideram 
que servidores estão sendo injustiçados

RAQUEL BARAKAT

Em sabatina realizada pelo SINDSEMI, na quinta-feira 
(19), os candidatos ao executivo Ricardo Oliveira e Ricardo 
Francisco responderam perguntas referentes aos interesses 
dos servidores municipais de Itabirito. 

Terceirização
Questionados sobre as terceirizações de cargos realiza-

dos pela atual gestão, Oliveira e Francisco se posicionaram 
contra as decisões e entendem que os servidores foram "in-
justiçados". 

"Sou totalmente contrário a essa terceirização. Fui diretor 
da limpeza urbana e trabalhei com tantas pessoas sensacio-
nais, foi o lugar que mais aprendi na minha vida. Nós temos 
a proposta de rever, dentro dessa reforma administrativa, ver 
por projeto de lei ou por decreto, ver a viabilidade jurídica a 
possibilidade de criar concursos ou processos seletivos. Não 
podemos sair dificultando a vida das pessoas, a vida de servi-
dores com mais de 20 anos de prefeitura, que foram lesados 

nessa ação imediatista", disse Ricardo Oliveira. 
Ricardo Francisco complementou: "aquela pessoa que 

tanto trabalha, que tanto luta, no caso daquela servente esco-
lar, o caso de uma cozinheira, terceirizar, acho o cúmulo do 
absurdo. Nós dois somos totalmente contrários". 

Redução da jornada de trabalho
Sobre a volta da jornada de trabalho para 30 horas sema-

nais, os candidatos se colocaram a favor, e Ricardo Oliveira 
balizou que serão realizados estudos de mecanismos para que 
essa redução possa retornar sem prejuízo ao cidadão, como a 
criação de dois tipos de horários, sendo, a exemplo, das 07h às 
13h e 13h às 19h. 

Os candidatos entendem que, nesse tipo de regime, o ser-
vidor consegue ter boa produtividade e qualidade de vida. 

Transporte intermunicipal
Outro ponto levantado durante a sabatina foi a viabilidade 

do transporte intermunicipal para servidores que trabalham 
no município e moram em outras cidades, distritos ou zonas 
rurais. 

Os candidatos pretendem retornar com essa prestação de 
serviço, oferecendo mais comodidade ao servidor.

Outro ponto sensível foi sobre o congelamento dos benefí-
cios devido a pandemia COVID 19. Ricardo Oliveira e Ricar-
do Francisco prometeram corrigir a situação, entendendo ser 
mais uma injustiça com os servidores. 

Comício
Em comício realizado na sexta-feira (20), grande número 

de apoiadores compareceu na concentração, formando uma 
grande fila de carros com bandeiras e balões das cores da 
campanha. O deputado João Vitor Xavier esteve ao lado dos 
candidatos, declarando mais uma vez seu apoio à chapa de 
Oliveira e Francisco e firmando compromissos com a cidade.
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Candidatos ao executivo em Itabirito 
participam de primeiro debate

,

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

 Debate: Aqui brigam as ideias e não os homens. 
O debate promovido pela TVI (Youtube) no últi-
mo sábado ofereceu a oportunidade aos eleitores 
de conhecerem seus candidatos a prefeito no pró-

ximo dia 6 de outubro, ficou pra trás os tempos de boletins anônimos, 
com ofensas às famílias e agressões físicas. O tempo de perseguição po-
lítica não é mais aceito pela comunidade. São 44.500 eleitores que vão 
às urnas escolher aquele que teve melhor projeto, sensatez e respeito ao 
erário público e aos concidadãos. Itabirito agradece.
Nova festança: Na residência do casal Mercedes e Lúcio Costa Braga, 
com aniversário neste último fim de semana. Ela, a aniversariante, filha 
do saudoso casal Vera e Guanito, reuniu filhos, nora, genro e netos para 
os momentos de alegria e confraternização. À Mercedes Donada Costa 
Braga nossas felicitações.
Por onde anda? João Gualberto Pereira, grande destaque do nosso 
meio educacional. Grande incentivador e um dos criadores dos cursos 
superiores em nossa cidade quando exerceu o cargo de secretário de 
educação. Gente que cultua grandes amizades e sempre é referência na 
região dos Inconfidentes.
Sempre presente: O deputado Alencar da Silveira prestigia sempre 
os eventos citadinos. Deputado que sabe ser conciliador e combativo e 
com uma folha de relevantes serviços prestados à toda região. Amigo, 
solidário e preocupado sempre com o bem-estar dos nossos concida-
dãos. Alencar da Silveira, liderança positiva, é sempre querido e admi-
rado pelo dinamismo e ações participativas
Você sabia? Que a casa de tijolinhos, hoje Biblioteca Pública Prof. 
Diaulas, foi construída entre 1984 e 1885 e os tijolos e as telhas vieram 
da França e o cimento da Inglaterra? Vinha em barricas de madeira em 
navio a vapor até o Rio de Janeiro e depois em pranchas pela estrada de 
ferro. Havia apenas 60 anos que o cimento tinha sido inventado por Jo-
seph Aspidin, em 1824 (fonte: Vito Melillo no livro Deslizes, de Ivacy 
Simões) 
Grande Glaura: Muitos itabiritense participaram e elogiaram a fes-
ta Gastronômica de Glaura no último fim de semana. Um programa 
cultural reunindo gente charmosa da região dos Inconfidentes. Nosso 
incentivo e nosso abraço aos integrantes da Associação Comunitária de 
Glaura, que junto ao poder público e empresas propiciaram mais esta 
grande festa.
Para Refletir: É a direção da vela e não o sopro da tempestade que 
determina o curso da vida.

RAQUEL BARAKAT

Amigos: 
João Bengala 
e João Farid, 
amigos que 
num passa-
do recente 
promoviam e 
incentivavam 
as realiza-
ções do 
nosso povo. 
Unionistas 
de coração são sempre lembrados como símbolo de uma 
grande amizade. Que descansem em paz.

Alexandre Tiradentes 

No sábado (21), os cinco candi-
datos à prefeitura de Itabirito partici-
param de um debate realizado pela 
TVI, na sede do Lions Clube.  

Estiveram presentes Alex Salva-
dor, Élio da Mata, Ricardo Oliveira, 
Wilson do Grito e Thomás Toledo.

O debate transcorreu de forma 
tranquila na maior parte do tempo. 
Ao final, os candidatos falaram sobre 
a expectativa e, de forma geral, todos 
foram positivos acerca de suas consi-
derações e apresentação de propostas 
e plano de governo. 

Ricardo Oliveira destacou que 
"só a população tem a ganhar com 

debates democráticos e pautas im-
portantes para nossa sociedade e co-
munidade". 

O candidato Alex Salvador 
elogiou a iniciativa do debate, mas 
destacou a falta de tempo para fazer 
comparações de planos de governo. 
"O tempo foi pouco porque tem mui-
ta coisa pra falar, as propostas que a 
gente tem para a cidade e, claro, fazer 
algumas comparações que não deu 
pra fazer". 

O candidato Élio da Mata tam-
bém se mostrou satisfeito com sua 
atuação. "Acho que conseguimos 
manter um nível saudável no debate, 
conseguimos passar nossa mensagem 
para a população e espero que nossa 

campanha tenha uma alavancada 
maior ainda a partir deste debate". 

Também presente, o candidato 
pela UP, Thomas Toledo destacou 
a importância de um espaço demo-
crático e a falta de recursos em sua 
campanha. "Fico feliz de ter um es-
paço democrático como esse, ainda 
mais para nós, da Unidade Popular, 
que é tão difícil porque disputamos 
essas eleições de um real de fundo 
partidário. Espaços para divulgarmos 
nossas ideias, nosso programa, é fun-
damental". 

O próximo debate será realiza-
do no dia 1° de outubro, pela OAB 
Subseção Itabirito, com a presença de 
todos os candidatos.
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GCM de Itabirito atua 
em prisão de homem 
que agrediu e ameaçou 
companheira

PM realiza operação que termina com 
menor apreendido e homem preso, 
suspeitos de tráfico de drogas

RAQUEL BARAKAT
RAQUEL BARAKAT

Em segundo jogo pelo 
campeonato mineiro 
feminino, Gatas do Mato 
goleiam

RAQUEL BARAKAT
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No sábado (21), a Guarda Municipal de Itabirito atuou na prisão de um 
homem suspeito de agredir e ameaçar a companheira. Segundo informações 
da GCM, a mulher teria pedido socorro após o homem mordê-la, desferir 
socos e empurrões, na praça 1° de maio. Ela relatou aos agentes que ele es-
tava descalço e sem camisa, e, além das agressões, havia ameaçado ela e os 
filhos de morte caso pedisse socorro. A motivação seria ciúmes.

A patrulha prontamente iniciou as buscas e localizou o homem tentando 
se esconder em meio a carros estacionados na Av. Queiroz Junior. Ele ten-
tou fugir, mas foi contido pelos Guardas.Encaminhado à UPA para exames 
padrões, ele tentou agredir os guardas, além de insultar os funcionários do 
local. Após os exames, ele foi levado para a delegacia de Ouro Preto

Nesta sexta-feira (20), as 
jogadoras do time feminino 
do Itabirito F.C, as Gatas do 
Mato, entraram em campo pela 
segunda rodada do campeonato 
mineiro. Com muita técnica e 
boa atuação tática, as jogadoras 
golearam no time do Nacional 
de Visconde do Rio Branco por 
5x1, com gols de Gaby, Miche-
le e Rayla. O Itabirito F.C entra 
em campo novamente hoje, 
sexta-feira (27), às 10h contra o 
América-MG.

Na tarde de terça-feira (24), os 
agentes do 52° Batalhão da Polícia 
Militar realizaram uma operação 
no bairro Agostinho Rodrigues, em 
Itabirito, quando avistaram duas 
pessoas em atitude suspeita.

Quando viram os policiais, ten-
taram fugir, mas foram capturados. 
Chegando à residência do homem, 
de 27 anos, foram encontradas 101 
pedras de crack, 46 pinos de cocaí-
na, 21 buchas e dois tabletes de ma-
conha, 5 comprimidos de ecstasy, 
uma bucha de haxixe, um rádio 
comunicador, R$ 167,00, duas ba-
lanças, uma réplica de arma de fogo 
e materiais utilizados para embalar 
drogas. Na ocorrência, também foi 

apreendido um menor, de 17 anos. 
O homem, de 27, já tinha pas-

sagens pela polícia por tráfico de 
drogas, receptação e estelionato. 

Eles foram encaminhados para a 
delegacia de plantão. O jovem es-
tava acompanhado de seu represen-
tante legal.

Rompimento de reservatório e falta de chuva 
comprometem abastecimento de água em Itabirito

Com o rompimento do reservató-
rio de água Woods Soares na manhã 
da última sexta-feira, 20 de setembro, 
houve desabastecimento em diver-
sas localidades do município. Sendo 
assim, o Saae pede a toda população 
que economize água.

“Até que seja realizado o reparo 
emergencial e definitivo no reserva-
tório, será necessário alternar o abas-
tecimento entre os diversos bairros 
ou regiões de Itabirito. Essas mano-
bras poderão causar intermitência no 
abastecimento em toda a cidade. É de 
suma importância que a população 
colabore economizando água”, infor-
mou o Saae.

As regiões diretamente afetadas 

com o rompimento foram: Adão 
Lopes, Álvaro Maia, Belo Monte, 
Cardoso, Chaparral I e II, Encanto da 
Serra, Esplanada da Serra, Estância 
Real, Floresta, Itaubira, Liberdade, 
Meu Sítio, Mirante Mathias, Monte 
Verde, Novo Itabirito, Padre Adelmo, 
Pedra Azul, Recanto da Mata, Re-
creio dos Bandeirantes, Santa Efigê-
nia, Santa Tereza, São Geraldo, São 
José, São Mateus, Van Damme, Ve-
neza, Villa Real, Village Park, Jardim 
Imperial, Portões, Bem Viver, Mi-
rante Kapelle, Inconfidentes e Dona 
Luizinha.

"Estamos investigando os mo-
tivos do rompimento e, ao mesmo 
tempo, trabalhando para sanar o pro-

blema o mais rápido possível", afir-
mou a autarquia, que salientou ainda 
que por meio de processo automati-
zado, parte da água do Woods Soares 
foi destinada a outros reservatórios 
do município.

Com capacidade para 1 milhão 
de litros, esse reservatório que se 
rompeu fica no bairro Monte Sinai.

Falta de chuva
Além disso, a falta de chuvas 

significativas há mais de 5 meses tem 
reduzido a vazão dos mananciais.

Mais uma vez, o Saae conta com 
a colaboração da população para evi-
tar que a situação se agrave. "Apesar 
de estarmos trabalhamos 24 horas 

por dia, todos os dias da semana, para 
garantir o abastecimento, é essencial 
que, neste momento crítico, cada 
morador economize água", reforçou 
a autarquia.

"A falta de chuva é uma situação 
passageira, mas enquanto não há pre-
cipitações em quantidade satisfatória, 
contamos com a colaboração de to-
dos para evitar rodízios ou até mes-
mo interrupções no abastecimento de 
água", alertou o Saae.

Dicas para economizar água:
1. Evite lavar terreiros ou carros.
2. Reduza a duração dos banhos.
3. Verifique se as torneiras estão 

fechadas antes de dormir.
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Alex Brito busca reeleição com grande comício no bairro São Cristóvão

Festival de Judô em Ouro 
Preto promove Esporte e 
Cidadania

Vereador defende o esporte, cultura e apresenta soluções de melhoria de qualidade de vida 
para moradores dos bairros de Ouro Preto, inclusive São Cristóvão

Com um grande comício no bair-
ro São Cristóvão, o vereador Alex 
Brito (PDT) intensificou sua campa-
nha rumo à reeleição nesta quinta-fei-
ra (26). O contato direto com a popu-
lação foi também uma oportunidade 
de prestar contas do atual mandato.

“Somos sempre muito bem rece-
bidos no São Cristóvão porque aqui 
eu moro e cresci, ouvindo a nossa co-
munidade e levando benefícios para 
crianças, jovens e adultos”, declarou 
Alex Brito, ao lado do Prefeito Ânge-
lo Oswaldo (PV).

Atuando em conjunto com a as-
sociação de moradores, Alex Brito 

conseguiu a reforma da sede da asso-
ciação através de emendas parlamen-
tares, além também da troca de todo o 
telhado.  Além disso, o vereador Alex 
Brito apoiou vários projetos realiza-
dos pela associação como o Pilates 
que contempla moradores da tercei-
ra idade. Ainda atuando em prol dos 
idosos, o vereador ainda destinou R$ 
75 mil ao Lar São Vicente de Paulo.

Alex Brito ressalta que atua em 
prol da Educação, pois os jovens são 
o futuro de Ouro Preto. “A reforma 
da Creche Municipal Noêmia Velo-
so, no bairro São Cristóvão, foi im-
portantíssima para o bairro, pois aten-

de 78 crianças, com idades entre 11 
meses e 3 anos. As reformas na ins-
tituição, que tem 35 anos de história, 
incluíram melhorias nos banheiros, 
no telhado, o pátio foi revitalizado 
e o prédio foi pintado. Por isso, ain-
da destinei R$ 50 mil para a Escola 
Alfredo Baeta e R$ 50 para a Escola 
Padre Carmélio", explica.

Desde 2021, uma das primeiras 
batalhas que o vereador Alex Brito 
lutou foi para a reforma da escadaria 
da Travessa Magnésio no bairro São 
Cristóvão. Esta escadaria foi constru-
ída pelos próprios moradores a cerca 
de 50 anos atrás e com o passar do 
tempo se desgastou. Vendo esta falta 
de mobilidade para os moradores, o 

vereador buscou emendas parlamen-
tares para a reforma da escadaria. 
Neste ano de 2024, a obra de 75 mil 
reais foi finalizada. Além de degraus 
mais espaçados, a escadaria conta 
agora com corrimão e drenagem 
pluvial. Pensando em moradores ca-
deirantes, a parte inicial da escadaria 
possui uma rampa de acessibilidade.

Moradores do Bairro São Fran-
cisco estiveram presentes no comício 
e ressaltaram a importância do asfal-
tamento no bairro, uma vez que nas 
épocas de chuvas os carros não con-
seguiam subir na região. Além disso, 
a obra trouxe maior mobilidade para 
os moradores.

Alex ainda foi responsável por 

leis como a de cotas raciais no ser-
viço público, a de proteção aos ani-
mais vítimas de maus-tratos, e a de 
acessibilidade durante os eventos do 
município, entre outras iniciativas em 
prol das mulheres, dos negros, entre 
outros grupos.

Atuação na Serra 
do Siqueira

Alex ressalta que atuou durante 
todo o mandato em prol da Serra do 
Siqueira, localidade de Ouro Preto. 
O grande destaque é para a Arena do 
Teixeirão. O campo passou por pro-
cesso de terraplanagem e drenagem, 
instalação de alambrados, grades e de 
grama sintética, que vai permitir mais 
durabilidade. O espaço, com dimen-
sões oficiais, está todo estruturado 
para receber grandes competições de 
todo o município. 

A comunidade ainda recebeu um 
novo Posto de Saúde e uma Casa de 
Cultura. Além da reforma do Posto 
de Saúde, Alex Brito conseguiu a 
compra de mobiliário para o posto 
através de sua emenda impositi-
va, o que trouxe mais apoio para os 
profissionais de saúde e claro com a 
novas acomodações os moradores 
se sentem mais confortáveis para os 
atendimentos. Por sua vez, a Casa de 
Cultura é de suma importância que 
possibilitou que os moradores pos-
sam desfrutar de lazer, conhecimento 
e, claro, repasse da cultura do distrito.

LUCAS PORFÍRIO

No sábado 
(21), a Budo-
-Kan Ouro 
Preto, com o 
apoio do Ouro 
Preto Tênis 
Clube, da Pre-
feitura Muni-
cipal de Ouro 
Preto e da 
Associação de 
Artes Marciais 
de Ouro Preto, 
realizou um 
evento focado 
no Desporto 
Escolar.

De acordo com a Budo-Kan, a 
iniciativa teve o intuito de oferecer 
acesso à prática esportiva de quali-
dade, incentivando o sucesso esco-
lar e disseminando valores como 
disciplina, respeito e cidadania ati-
va. Mais do que uma competição, 
o evento foi uma oportunidade de 
integração e desenvolvimento pes-
soal dos alunos.

Além de promover o fortale-
cimento do judô, o evento celebra 
a comunidade judoísta, reunindo 
atletas e suas famílias em um ambiente de aprendizado e confraternização. Um dos destaques 
do evento foi o Festival Educativo, voltado para as categorias Sub-05 ao Sub-11, que permitiu 
aos jovens judocas demonstrarem suas habilidades, compartilhando a paixão pelo esporte com 
a comunidade. Fundada em 2013 pelo Sensei Carlos Simões, faixa preta 4º DAN, a Budo-Kan 
Ouro Preto tem como missão desenvolver o potencial humano e promover a integração so-
cial por meio do esporte. Com uma trajetória consolidada, a Budo-Kan é referência estadual, 
formando atletas premiados e contribuindo para o desenvolvimento de caráter e cidadania de 
centenas de jovens na região.

Ane Souz 

Ane Souz 

CNPJ Jornal: 26.101.279/0001-93 R$450,00 
CNPJ Cand: 56.464.673/0001-57 6000 exemplares

Caro Eleitor,
Sou Fernando Neves, 38 

anos, casado, pai de 2 filhos. 
Retomo minha caminhada, 
após receber, com muita honra 
509 votos de confiança dos 
ouropretanos. Veja as minhas 
principais propostas para uma 
Ouro Preto mais justa:

Educação de qualidade 
para todos; Políticas sociais; 
Desenvolvimento sustentá-
vel; Transparência na gestão 
pública; participação ativa da 
comunidade nas decisões.
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Animais silvestres sofrem com 
as queimadas no município
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Ouro Preto e região vêm sendo 
alvos de uma série de incêndios flores-
tais criminosos, neste mês de setembro. 
Esses atos prejudicam imensamente a 
saúde da população e o ecossistema. 
Os animais, que fazem parte da fauna 
diversa do município, sofrem com a 
perda de seus habitats naturais, e com 
ficam suscetíveis a queimaduras, feri-
mentos, predação não natural por cães 
e atropelamentos.

Nos últimos dois meses (agosto e 
setembro), diversos animais foram en-
contrados dentro do perímetro urbano, 
entre eles, um veado na Estrada da Pu-
rificação, no distrito de Antônio Pereira, 
e um lobo-guará, nos entornos do Mor-
ro da Queimada, na sede do município. 
Uma jaguatirica, encontrada no distrito 
de Cachoeira do Campo, foi vítima fa-
tal das queimadas, e acabou morrendo, 
após um atropelamento.

Jaguatirica morre atropelada en-
quanto tentava escapar de incêndio no 
distrito de Cachoeira do Campo, na 
quarta-feira, 18 de setembro. Foto: Ins-
tituto Habitat.

Chiquinho de Assis, secretário de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 

Sustentável, reforça os prejuízos das 
queimadas à fauna local: “Os incêndios 
florestais estão aterrorizando a fauna 
silvestre. Os animais saem em busca de 
segurança. As queimadas estão aconte-
cendo nas regiões do Caraça, do Gan-
darela, do Itacolomi e do Itatiaia. Esses 
animais, afetados pelas queimadas, irão 
buscar refúgio nas Unidades de Con-
servação que ainda seguem intactas. 
Por isso, poderão atravessar corredores 
ecológicos para acessar esses locais e 
podem ser avistados na área urbana. 
Nunca tente afugentá-los ou assustá-
-los. Ligue para os órgãos competentes, 
como a Polícia Ambiental, os Bombei-
ros e a Secretaria de Meio Ambiente do 
município”, disse o secretário.

Ao avistar animais silvestres fora 
dos seus habitats naturais, não os es-
pante, ou tente realizar o manejo deles 
por conta própria. Essas ações podem 
piorar o estado de saúde do animal, 
aterrorizando-os, e ocasionar uma po-
tencial piora em seus ferimentos. Por 
isso, é importante entrar em contato 
com um órgão ou organização respon-
sável, que será capaz de lidar com o 
animal da melhor maneira, designando 

profissionais capacitados para fazer o 
resgate, análise do quadro clínico, e a 
readmissão do animal na natureza ou 
sua realocação para um local adequado, 
assim que ele estiver apto.

O chamado sobre avistamentos 
de animais silvestres em áreas urbanas 
pode ser feito nos seguintes tel: Corpo 
de Bombeiros: 193 ou  3551-3407; Se-
cretaria de Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável: 3559-3253; 
PM Ambiental: (31) 3557-4118
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A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Facebook: Tiradentes Deposito Vicente

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

Zé do Binga: compromisso com a saúde
pública e novas conquistas para Ouro Preto

Duarte Júnior realiza comício no bairro 
Piedade, em Ouro Preto

“Com saúde não se brinca, vote em Zé do Binga” é o slo-
gan que orienta a campanha do vereador e candidato à reelei-
ção, Zé do Binga (PV). Conhecido por sua atuação na área 
da saúde, Zé do Binga nasceu em Santa Rita de Ouro Preto 
e, atualmente, reside no bairro Vila Aparecida, localizado na 
sede da cidade histórica.

“Venho aqui, mais uma vez, colocar meu nome à dispo-
sição da sociedade ouro-pretana para continuar meu trabalho 
como vereador. Durante minha vida pública, sempre busquei 
ouvir de perto o povo da cidade e da zona rural. Lutei e con-
quistei melhorias em várias áreas, especialmente na saúde 
pública, a qual sempre foi minha principal bandeira e vocês, 
meus conterrâneos, certamente já ouviram falar ou puderam 
contar com minha atuação nessa área”, declarou o candidato.

Zé do Binga está prestes a concluir seu terceiro mandato 
na Câmara Municipal. Com confiança, trabalho e dedicação, 
já contribuiu significativamente para o bem-estar de Ouro Pre-
to.

Uma de suas conquistas mais notáveis foi a implemen-
tação, por meio de sua indicação, do Hospital dos Olhos, em 
parceria com o Lions Club, que tornou Ouro Preto uma refe-
rência regional em tratamentos oftalmológicos, com destaque 
para cirurgias de catarata, glaucoma e outras patologias ocula-
res realizadas pelo SUS.

Outro destaque de sua atuação é o empenho em intensifi-
car ações de saúde coletiva voltadas para o público masculino, 
com foco na prevenção e no diagnóstico precoce do câncer 
de próstata, bem como de doenças cardiovasculares, diabetes, 
entre outras. Além disso, Zé do Binga foi responsável por so-
licitar a instalação de um laboratório para exames clínicos de 
emergência na Unidade de Pronto Atendimento Dom Orione, 
localizada na sede do município.

Entre suas propostas para o novo mandato, uma das mais 
importantes é a implantação de um serviço de tratamento on-
cológico em Ouro Preto. O objetivo é atender à população da 
região, que atualmente precisa se deslocar até Belo Horizonte 
em busca de atendimento especializado.

Para Zé do Binga, a instalação desse serviço representa 
um avanço significativo para os moradores locais. “Possibi-
litar que o paciente oncológico faça seu tratamento de câncer 
em Ouro Preto, sem precisar se deslocar para Belo Horizonte, 
é uma grande vitória. Será uma realização para todos nós”, 
afirmou o vereador.

Quem desejar conhecer mais sobre o trabalho do verea-
dor pode acompanhá-lo em suas redes sociais (Instagram: @
zedobinga.op) e ficar por dentro das ações que transformam a 
cidade e a saúde pública.

LUCAS PORFÍRIO

Na noite desta segunda-feira (23), no bairro Piedade, a coli-
gação “Ouro Preto Merece Mais”, sob a liderança do candidato 
a prefeito Duarte Júnior (Cidadania), promoveu seu segundo co-
mício. O evento atraiu diversas pessoas, que se reuniram para co-
nhecer as propostas dos candidatos a vereadores e do concorrente 

ao cargo executivo.
Em seu discurso, Duarte 

Júnior tratou de diversos as-
suntos, entre eles a Saneou-
ro. O candidato reafirmou 
que, caso eleito, o município 
vai custear 50% do valor da 
conta de água. “A partir do 
próximo ano, todo mundo 
vai pagar a metade do valor 
da conta de água que é hoje. [...] Eu tô dizendo que é uma proposta que eu vou colocar em prática e 
isso é verdade. O problema Saneouro é muito sério”, disse.

Ainda, de acordo com Duarte, o tratamento de esgoto também será realizado pela Prefeitura: “Eu 
assumi o compromisso com o povo de Ouro Preto, ano que vem quem vai tratar o esgoto de Ouro 
Preto é o município. Nós arrecadamos R$ 2 milhões e duzentos mil por dia, o que falta é gestão, é 
coragem para resolver os problemas”.

Além disso, o candidato a prefeito afirmou que todo o seu secretariado será composto por pessoas 
que nunca ocuparam o cargo de secretário. “Essa pessoa tem que ter compromisso com o dinheiro 
público, tem que ter determinação de acompanhar as obras, tem que estar perto entendendo o que vai 
acontecer”, completou Duarte.

Ao público presente, Duarte também disse que vai dobrar o repasse do subsídio das Escolas de 
Samba de Ouro Preto. “A escola de samba ela movimenta toda a comunidade. Os meninos vão lá 
pra dentro, as mães vão lá pra dentro. Você faz a comunidade abraçar a escola. Isso é social. Você 
vai passar 100 mil para cada uma 900 mil. [...] A gente tem que entender o que é prioridade e eu vou 
cuidar do que é prioridade”, explicou o candidato.

O político ainda falou sobre os recursos que Ouro preto vai receber de compensação pelo Crime 
de Mariana. Segundo Duarte, dos R$ 800 milhões, serão retirados R$ 30 milhões para ajudar famílias 
a realizarem reformas em suas casas. “Uma você ajuda com 10 mil de material, a outra com 15 mil. 
Quantas pessoas com o telhado caindo, que precisa ampliar um quarto porque chegou mais filho, que 
precisa colocar um piso na sua casa. Por que o poder público não chega junto dessas pessoas? Cadê o 
poder público para cuidar de gente? A gente percebe essa distância e precisa fazer isso, de aproximar, 
de programas que vão fazer a mudança na vida das pessoas”, ressaltou Duarte.

O concorrente ao executivo encerrou o comício afirmando que o povo de Ouro Preto já se deci-
diu. “Vou continuar acordando 4h da manhã e dormindo 00h, mas indo de porta em porta, de casa em 
casa. O povo de Ouro Preto tá cansado de mentira e decidiu que é Duarte Junior, é 10 e essa eleição 
é nossa”, finalizou Duarte. 
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12 casas são entregues no Residencial Vila Alegre, em 
Cachoeira do Campo

CNPJ: 56486908/0001-01 - R$190,00  CNPJ Jornal: 6.101.279/0001-93

CNPJ:56.452.579/0001-88 R$160,00
CNPJ Jornal: 26.101.279/0001-93 

Você já pensou alguma Você já pensou alguma 
vez que poderia aproveitar vez que poderia aproveitar 
muito mais a vida se não muito mais a vida se não 

bebesse? bebesse? 
Há uma solução!Há uma solução!

Alcoólicos Anônimos Alcoólicos Anônimos 
Grupo Vila RicaGrupo Vila Rica

R. Pref. Washington Dias, 80  R. Pref. Washington Dias, 80  
Barra - Ouro PretoBarra - Ouro Preto

Reuniões:Reuniões:  2ª, 4ª e 6ª2ª, 4ª e 6ª, das 19h30 , das 19h30 
às 21h30. às 21h30. Domingo:Domingo: 15h às 17h. 15h às 17h.

www.aa.org.br
(31)3224-7744

FALECIMENTO
Falece o antiquário Edson Xavier
A comunidade cachoeirense foi surpreendida, na manhã de sábado, 21 

de setembro, com a notícia da morte de Edson Elias Xavier, mais conhecido 
pelos cachoeirenses como “Edson da Bilinha”, em referência à sua mãe, Isa-
bel Elias Xavier. Edson se notabilizou, profissionalmente, como antiquário, 
habilidade desenvolvida, desde a adolescência, com a sua tia Eponina, em 
Ouro Preto. A partir daí, ficou conhecido entre colecionadores e instituições 
voltadas a obras de arte antiga, especialmente as de cunho religioso. Devido 
a isso, chegou a atuar como perito. Durante seu tempo de estudos no Colé-
gio Dom Bosco, atuou como auxiliar imediato do Sr. Fontoura, professor 
e responsável pela ornamentação interna, nas ocasiões festivas. Com isso, 
pôde, na maturidade, atuar na promoção de festas e reuniões sociais, des-
tacando-se entre elas o Baile do “Vale Quanto Pesa”, realizado no salão da 
S.M. União Social. Mediante o uso de uma balança na portaria, a pessoa 
(homem, pois mulher não pagava) era pesada e dela era cobrado o ingresso 
de acordo com o peso apurado.

Na manhã desta sexta-feira 
(20), a Prefeitura de Ouro Preto, 
por meio do programa habitacio-
nal “Um Teto é Tudo”, entregou 12 
casas para famílias no Residencial 
Vila Alegre, no distrito de Cacho-
eira do Campo. Agora, são 113 fa-
mílias contempladas com moradia 
digna e segurança.

Para os moradores que recebe-
ram as residências, o sentimento é 
de alegria. “Primeiramente agra-
decer a Deus por estar aqui nesse 
momento. Agradecer a Secretaria 
Habitacional que foi criada justa-
mente para isso. O dia de hoje é 
muita gratidão para quem muito 
lutou, para mim que vim do abrigo, 
que fui abandonada. A gente vendo 

a salvação que essa secretaria trou-
xe para gente é só gratidão”, contou 
emocionada a moradora que rece-
beu uma das residências, Marceli 
Meira.

De acordo com a secretária de 
Desenvolvimento Urbano e Ha-
bitação, Camila Sardinha, a pasta 
vem trabalhando uma política ha-
bitacional de construção conjunta. 

“Parabenizo os movimentos sociais 
porque sem eles nada disso estaria 
acontecendo. A gente vive em um 
país em que é preciso que o movi-
mento social aconteça para que as 
coisas efetivamente andem para 
frente”, completou a secretária.

Na ocasião, o superintendente 
de habitação, Pedro Moreira, re-
lembrou o dia do lançamento do 
programa. “Essas famílias que a 
mais de 20 anos estão nessa luta, 
nessa caminhada, esperando a ga-

rantia do seu direito. A essa ances-
tralidade eu agradeço, é graças a 
vocês que a gente está aqui”, ressal-
tou Moreira.

Yuri Assunção, secretário de 
governo, destacou que o “Um Teto 
é Tudo” é um dos principais pro-
gramas da Prefeitura. “Não tem 
nada mais gratificante do que entre-
gar uma casa para a pessoa, um teto 
para essa pessoa. Não é a mesma 
coisa morar de aluguel e ter uma 
casa”, disse o secretário. 

Ouro Preto recebe a 10ª edição do Encontro 
de Carros Antigos com foco social LUCAS PORFÍRIO

No próximo fim de semana, 
Ouro Preto será o palco da 10ª edi-
ção do Encontro de Carros Antigos, 
evento que promete movimentar a 
cidade nos dias 28 e 29 de setem-
bro. Realizado pela primeira vez 
na sede do município, o evento 
tradicionalmente acontece em Ca-
choeira do Campo, mas, devido a 
questões de logística, teve sua lo-
calização alterada para a Rodovia 
Rodrigo Melo Franco de Andrade, 
Km 98, no bairro Nossa Senhora 
do Carmo.

Cornélio José, idealizador e 
um dos organizadores do encontro, 
explica a mudança. “Cachoeira do 
Campo, onde sempre aconteceu o 
evento, ficou pequeno para as pro-
porções que o evento tomou. E os 
lugares que comportam o evento 
em Cachoeira do Campo já es-
tavam alugados ou em reforma. 
Portanto, tentamos lugares como o 
bairro São José e o bairro Metalúr-
gico, mas não chegamos a um acor-
do legal devido ao espaço ainda ser 

pequeno. Então, precisamos mudar 
para Ouro Preto, onde encontramos 
um espaço grande que comporta 
mais ou menos 400 veículos anti-
gos e de fácil localização”, pontuou 
o idealizador. 

Além de reunir apaixonados 
por carros antigos de todo o estado, 
o evento também é conhecido pelo 
seu caráter social. Desde sua pri-
meira edição, o Encontro de Carros 
Antigos arrecada doações de itens 
como alimentos, fraldas e produtos 
de higiene para o Lar dos Idosos. “O 
evento, nesta décima edição, já é tra-
dição arrecadar itens para o lar dos 
idosos. Vamos arrecadar itens para o 
café da manhã, fraldas, alimentos e 
higiene pessoal. O evento é sem fins 
lucrativos porque tem essa parte so-
cial”, reforçou Cornélio. 

Ainda, com o valor obtido com 
a venda das latinhas de bebidas 
consumidas durante o evento será 
revertido para o projeto Sorria. A 
programação contará com a pre-
sença de colecionadores de mais de 

30 cidades de Minas Gerais e uma 
estrutura organizada com apoio de 
órgãos de trânsito, além de moni-
toramento em tempo real para ga-

rantir a segurança dos participantes 
e expositores. "Esperamos um pú-
blico que gosta e ama os veículos 
antigos", finalizou Cornélio.
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Pastor Mazinho (PL) se posiciona como 
representante da direita em Ouro Preto

LUCAS PORFÍRIO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA ASSEMBLEIA 
ORDINÁRIA DE ELEIÇÕES

O presidente do Sindicato dos Servidores e Funcionários Públicos Municipais de 
Ouro Preto – SINDSFOP, no uso das atribuições estatutárias conferidas pelos arts. 17, 
II, 26 e 55 vem CONVOCAR os sindicalizados do SINDS-FOP para a ASSEMBLEIA 
GERAL ORDINÁRIA DE ELEIÇÕES que será realizada no dia 07 DE NOVEM-BRO 
DE 2024, QUINTA-FEIRA, das 07h00min às 17h00min. No dia 27 de agosto de 2024, 
terça-feira, às 17h00min, realizou-se a Assembleia Geral Extraordinária para a escolha dos 
membros da Comissão Eleitoral que conduzirá as eleições conforme este edital, o estatuto 
do SINDSFOP e demais normas complementares expedidas, necessárias à normatização 
do pleito, e devidamente publicadas. A eleição ocorrerá na data e horário indicados neste 
edital, para preenchimento dos cargos da diretoria executiva e do conselho fiscal, com cha-
pas completas e autônomas, por meio de cédula única, em escrutínio secreto e mediante 
computação da maioria dos votos válidos. As solicitações de registro de chapas deverão 
ser dirigidas à Comissão Eleitoral, na sede do SINDSFOP, nos dias 30 de setembro, 01 
e 02 de outubro de 2024, das 10h00min às 15h00min, sendo que somente serão aceitas 
para registro as chapas que cumprirem todos os requisitos exigidos no Estatuto do SINDS-
FOP. A secretaria da entidade funcionará no período destinado ao registro de chapas, no 
horário indicado, onde se encontrará à disposição dos interessados pessoa habilitada para 
atendimento, prestação de informações concernentes ao processo eleitoral, recebimento 
de documentação e fornecimento do correspondente recibo. Para realização do pleito, a 
Comissão Eleitoral deverá disponibilizar 05 (cinco) mesas fixas e 04 (quatro) itinerantes, 
sendo elas: a própria sede do SIN-DSFOP (mesa 01) e terá incumbência de apurar os votos 
de todas as seções eleitorais; Câmara Municipal de Ouro Preto, situada na Praça Tiradentes, 
nº 41, Centro (mesa 02); Casa de Cultura Negra de Ouro Preto, situada na Rua Padre Faria, 
nº14, Bairro Alto da Cruz (mesa 03); Escola Municipal Simão Lacerda, situada na Avenida 
Juscelino Kubitschek, nº 132, bairro Bauxita (mesa 04) e Escola Municipal Bonequinha 
Preta, situada na BR-356, nº 27 - Cachoeira do Campo, distrito de Ouro Preto (mesa 05). 
Em relação às urnas itinerantes, foi deliberado que elas permanecerão nos mesmos locais 
onde ficaram nas últimas eleições, a saber: mesa 06: Mota, Miguel Burnier, En-genheiro 
Correa, Santo Antônio do Leite e Amarantina; mesa 07: Glaura, São Bartolomeu, Serra do 
Siqueira, Bo-caina e Rodrigo Silva; mesa 08: Santa Rita, Bandeiras, Santo Antônio, Serra 
dos Cardosos e Piedade e mesa 09: Antônio Pereira, Santo Antônio do Salto, Lavras Novas 
e Chapada. Os horários e locais de funcionamento das mesas itinerantes, em cada locali-
dade, será definido pela Comissão Eleitoral e publicizados com, no mínimo, 07 (sete) dias 
de antecedência, por meio das mídias sociais. O processo eleitoral seguirá o cronograma 
anexo a este edital. O edital, o Estatuto do SINDSFOP e demais normas complementares 
expedidas pela Comissão Eleitoral estarão à disposição dos interessados na secretaria do 
SINDSFOP, durante o horário de expediente, qual seja de 9h00min às 12h00 e de 13h00 
às 17h00, salvo nas sextas feiras, cujo expediente no SINDSFOP se encerra às 16h00, bem 
como no site da entidade (www.sindsfop.com.br).

Ouro Preto, 27 de setembro de 2024
Leandro Andrade Cardoso
Presidente do SINDSFOP

ANEXO – CRONOGRAMA DAS ELEIÇÕES

ACONTECIMENTO    PERÍODO
Assembleia para formação da comissão eleitoral  27 de agosto de 2024
Publicação do edital    27 de setembro de 2024
Inscrição das chapas    30/09, 01 e 02 de out. de 2024
Divulgação das chapas inscritas   07 de outubro de 2024
Pedido de reconsideração das inscrições indeferidas 08 e 09 de outubro de 2024
Publicação da análise dos pedidos de reconsideração 10 de outubro de 2024
Impugnação das chapas inscritas   11 a 14 de outubro de 2024
Divulgação das chapas homologadas   15 de outubro de 2024
Pedido de reconsideração das chapas não homologadas 16 de outubro de 2024
Publicação da análise dos pedidos de reconsideração 22 de outubro de 2024
Eleição     07 de novembro de 2024
Divulgação do resultado da eleição   08 de novembro de 2024

Sindicato dos Servidores e Funcionários 
Públicos Municipais de Ouro Preto - SINDSFOP

Rua Mec. José Português,30 - São Cristóvão - Ouro Preto/MG - CEP: 35404-435  
CNPJ: 20.470.654/0001-96  E-mail: sindsfop@hotmail.com 
Site:www.sindsfop.com.br  Tels: (31)3551-3762 / 3551-3312

CNPJ:56.456.325/0001-38  R$355,00  6000 ex.  CNPJ Jornal: 26.101.279/0001-93

Moradora de Amarantina, atuou como 
vereadora em 2012 . "Minha atuação 
como vereadora se destacou, princi-

palmente, na área da saúde e no apoio 
aos trabalhos sociais. Juntos podemos 
sempre mais. Peço seu apoio e voto 

nas Eleições 2024".
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Amarantina celebra tradição com a Festa 
de São Gonçalo e Cavalhadas

No último fim de semana, o 
distrito de Amarantina, em Ouro 
Preto, foi palco da tradicional "Fes-
ta de São Gonçalo e Cavalhadas", 

celebrada anualmente em setem-
bro. O evento, que celebra a colhei-
ta do alho e o padroeiro do distri-

to, contou com shows de Akatu, 
Fundo de Panela e Marcelinho de 
Lima, movimentando a comunida-
de local. Reconhecida como patri-
mônio cultural imaterial de Ouro 
Preto desde 2011, a festa é organi-
zada pelos moradores em parceria 
com a Associação dos Cavaleiros 
Mestre Nico de São Gonçalo.

Patrick de Araújo

Patrick de Araújo

LUCAS PORFÍRIO

O candidato à prefeitura de Ouro 
Preto, Pastor Mazinho, pelo Partido 
Liberal (PL), reforçou seu posicio-
namento como o verdadeiro repre-
sentante da direita na cidade, durante 
uma recente entrevista ao Jornal O Li-
beral. Mazinho destacou os princípios 
que, segundo ele, definem o campo 
ideológico e criticou os adversários 
que, em sua visão, se apropriam inde-
vidamente dessa identidade política.

“Não só acredito, como eu sou 
o candidato da direita. Eu vim exata-
mente para compor e preencher essa 
lacuna que existe em Ouro Preto. 
Quando nós falamos de direita, tem 
aventureiros por aí que se intitulam de 
direita, mas não prezam pelos princí-
pios da direita, que são Deus, Pátria, 
Família e Liberdade", afirmou o can-
didato. 

Críticas à gestão da água e a 
Saneouro

Ainda durante a entrevista, Pastor 
Mazinho direcionou críticas à gestão 
do abastecimento de água no muni-
cípio, apontando o ex-prefeito Júlio 
Pimenta como principal responsável 
pelos problemas que a cidade enfren-
ta nesse setor.

"Se tratando de água, nós jamais 
podemos esquecer que tem um pai 
para esse problema. Dizem que filho 
feio não tem pai, mas tem pai, chama-

-se, primeiramente, Júlio Pimenta. É o 
pai de toda essa problemática", disse.

Além disso, o candidato apre-
sentou sua proposta para a Saneouro, 
concessionária responsável pelo ser-
viço. “Exigimos água de qualidade, 
serviço de qualidade, tarifas justas e 
tarifa zero para famílias carentes e o 
tratamento de esgoto. Isso é responsa-
bilidade da Saneouro, não é do muni-
cípio. Nosso primeiro ato de governo 
será sentar com a Saneouro e exigir 
que o contrato seja cumprido à risca, 
item por item. Se isso não acontecer, 
podemos fazer a encampação da Sa-
neouro", afirmou Mazinho.

Moradia e déficit habitacional
O candidato do PL também falou 

sobre moradias sociais em Ouro Pre-
to. Segundo ele, existe na cidade um 
déficit habitacional e o atual número 
de casas populares construídas é insu-
ficiente para atender à demanda. “Nós 
temos 2.300 famílias em aluguel so-
cial e 3.500 casas em área de risco”. 
Para resolver a situação de moradia 
do município, Mazinho disse que irá 
fazer parcerias com instituições de 
ensino de Ouro Preto: "Chamarei a 
UFOP com seus grandes profissio-
nais, os demais institutos aqui em 
Ouro Preto para sentarmos, chamar-
mos os profissionais, escolhermos 
uma área certa e construir novas habi-
tações. Dar prioridades aos que usam 
o bolsa família, as famílias que mo-

ram em área de risco e resolver defini-
tivamente esse problema de moradia 
de Ouro Preto. Isso é pauta do nosso 
governo e lutaremos para isso”. 

Críticas à coligação
Por fim, Pastor Mazinho falou so-

bre o risco de impugnação da sua can-
didatura. O candidato afirmou que “a 
falta de clareza” do ex-prefeito José 
Leandro (ao apoiar Duarte) e do con-
corrente Duarte Júnior (Cidadania) 
trouxe prejuízos para o seu partido.

“O nosso apoio irrestrito ao dou-
tor Zé Leandro partia do princípio 
de que o vice-prefeito, da sua chapa, 
viria do PL. Logo, quando ele decide 
declinar e apoiar o Du de Mariana, 
nós ficamos de fora de todos os sen-
sos. O vice veio do PSDB, somos 
vítimas. Quero acreditar que foi uma 
displicência. Mas, quando fomos ver 
a ata que foi feita, igual para todos os 
partidos da coalizão, havia uns vícios 
na ata. Entre eles, estava lançada so-
mente a sigla, os candidatos a verea-
dor não estavam lançados na ata de 
coalizão. Isso nos trouxe prejuízos 
enormes, dos quais estamos vivendo 
hoje, essa impugnação”, explicou. 

O candidato ainda afirmou que 
“se Du de Mariana e Dr. José Lean-
dro tivessem feito as coisas às claras 
e não nos escombros das fazendas e 
dos hotéis, nós teríamos tido tempo 
suficiente para lançar uma candidatu-
ra normal”.
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Dr. Dimas e Chiquinho Xavier declaram apoio à Angelo 
Oswaldo e Regina Braga

Pedido de direito de 
resposta contra 
candidato de Itabirito é 
negado pela Justiça

RAQUEL BARAKAT

e resgates de animais 
para populações de 
baixa renda. Em sua 
candidatura, ela se 
compromete a lutar 
pelos direitos das mu-
lheres, pela melhoria 
da educação e pela 
proteção e bem-estar 
dos animais. Gislene 
acredita que essas 
ações são fundamen-
tais para construir 
uma sociedade mais 
justa e solidária. 
VOTE  43.117

Gislene Peixoto, filha de 
João Peixoto e Iracema, é 
uma candidata a vereadora 
nascida em Ouro Preto 
com uma trajetória de 
dedicação e compromisso. 
Como mãe e defensora 
dos direitos dos animais, 
Gislene tem uma sólida 
experiência na promoção 
de castrações, campanhas 
de conscientização 

CNPJ Cand:56.456.325/0001-38  R$520,00 
6000 exemplares / CNPJ Jornal: 26.101.279/0001-93

Denúncias realizadas por candidato a prefeito 
contra candidato a vereador foram alvo de 

questionamento na Justiça Eleitoral
Em decisão publicada em 24 de setembro do corrente, o juiz eleitoral de 

Itabirito, Antônio Francisco Gonçalves, rejeitou pedido de Direito de Res-
posta manifestado por Anderson Martins da Conceição, candidato à reelei-
ção para vereador pelo PL (Partido Liberal), contra Thomás de Lima Toledo, 
candidato a prefeito pelo UP (Unidade Popular).

O pedido acusava Thomás de “alegações falsas e descontextualizadas a 
respeito do Representante (Anderson)”. Em sua defesa, Thomás alegou que 
as “manifestações em questão não apresentam caráter pessoalmente ofensi-
vo ao Representante, [...] tampouco veiculam informações sabidamente in-
verídicas”. Alegou ainda, em síntese, que estas foram retiradas do site oficial 
da Câmara Municipal e de outros órgãos de comunicação, caracterizando 
exercício da liberdade de expressão.

Ao se manifestar sobre o assunto, o Ministério Público Eleitoral (MPE), 
por meio de seu representante Umberto de Almeida Bizzo, frisou que “quan-
to ao mérito sobre a divulgação [...] verifica-se que o representado foi um 
mero transmissor, vez que conforme informado em sua defesa, veiculou 
informação do site oficial da Câmara Municipal de Itabirito”. Já sobre a re-
percussão dada com base em outros órgãos de comunicação, o promotor 
concedeu que pairam dúvidas quanto ao mérito.

O MPE frisou, ainda, que o texto da reposta deve acompanhar a (peti-
ção) inicial, o que levou o juiz Antônio Francisco Gonçalves a considerar 
que “a inicial apresenta vício insanável que impede a sua apreciação quanto 
ao mérito [...] Isto se deve ao fato que cabe à Justiça Eleitoral fazer o con-
trole do conteúdo da resposta e se essa se encontra em consonância com 
o desagravo da ofensa anterior”, sendo assim extinguido o processo, sem 
resolução do mérito.

Os ex-vices-prefeitos de Ouro 
Preto, Dr. Dimas e Chiquinho Xa-
vier, manifestaram, nesta semana, 
apoio à reeleição de Angelo Oswal-
do e Regina Braga à prefeitura de 
Ouro Preto.

Ambos comentaram sobre a 
continuidade dos trabalhos dos dois 
candidatos e a importância da visi-
bilidade e investimentos no distrito 
de Cachoeira do Campo, onde são 
representantes. 

“Estamos aqui preocupados 
com o destino de Ouro Preto, não 
estamos preocupados com cargos, 

estamos aqui com muita tranquili-
dade, isso tudo tem a ver com nos-
sa história e nosso sentimento de 
pertencimento”, disse Chiquinho 
Xavier.

Para Doutor Dimas, “não tem 
outro nome para essa eleição. Sabe-
mos que tem pessoas com propos-
tas mirabolantes que não conhecem 
a cidade, você já conhece a cidade, 
liderou por quatro mandatos, é um 
momento ímpar pra gente e acredi-
tamos na sua capacidade de exercer 
esse novo mandato”.

“E Eu acredito na palavra de 

vocês, vocês representam Cacho-
eira, e é com união que vamos al-
cançar o futuro que desejamos para 
nossa cidade”, completou Angelo 
Oswaldo.

A união foi bem-vista pelos 
internautas no vídeo publicado nas 
redes sociais, com comentários de 
apoio e positividade.

CNPJ Cand:56.867.073/0001-30  CNPJ Jornal:26.101.249/0001-93   R$435,00

NOTA DE REPÚDIO
É com enorme indignação que a Saneouro assiste, nesta reta 

final da campanha eleitoral, à politização da questão da água e do 
esgotamento sanitário em Ouro Preto. Nos assusta que em pleno 
2024, a nove anos do Marco Legal do Saneamento, um assunto tão 
sério como o saneamento básico seja utilizado de forma tão leviana 
e irresponsável por candidatos que deveriam estar comprometidos 
com o bem-estar da população da cidade que almejam governar.

A Saneouro foi criada única e exclusivamente para investir e 
cuidar dos serviços de saneamento básico de Ouro Preto, na sede 
e em seus 12 distritos. Não é uma empresa de política e não aceita 
ser tratada como tal. Seu negócio é o saneamento básico. Não tem 
sócios políticos. Cumpre, com o máximo respeito, um contrato de 
concessão com o município.

A empresa pertence a um grupo que oferece serviços de 
saneamento básico no Brasil há 29 anos, desde 1995, quando a 
primeira concessão da GS Inima Brasil foi implantada em Ribeirão 
Preto (SP). O grupo tem, hoje, 17 operações ativas no país, onde 
atende a uma população de 1,9 milhão de pessoas. É um imenso 
orgulho que Ouro Preto seja um desses municípios e, por isso, se-
guirá fazendo seu trabalho por aqui com a seriedade e o compro-
misso que sempre pautaram suas ações.

A Saneouro estará, como sempre esteve, aberta ao diálogo, 
ao contraditório e à busca das adequações necessárias para que 
Ouro Preto cumpra, até 31 de dezembro de 2033, o Marco Legal do 
Saneamento estipulado pelo governo federal.

Mas não aceitará que um tema tão sério e tão sensível seja 
tratado com objetivos eleitoreiros. Ǫuem sai perdendo com isso 
é a população de Ouro Preto, que conviveu por décadas com a 
precariedade quando os assuntos são tratamento de água e esgo-
tamento sanitário.

Esclarecemos que:
1 – Os valores referentes às cobranças dos serviços de esgo-

tamento sanitário são, nacionalmente, calculados tendo como refe-
rência a tarifa de água. A porcentagem do valor da tarifa de água a 
ser cobrada para a coleta e tratamento do esgoto, foram definidos 
no edital publicado pela Prefeitura Municipal de Ouro Preto em abril 
de 2018 e aberto à participação de qualquer empresa interessada 
na prestação de tais serviços. Os valores foram, portanto, estipula-

dos ANTES que a Saneouro vencesse a licitação e sem nenhuma 
interferência da empresa. A tarifa é necessária para fazer frente aos 
investimentos visando aumentar a produção de água de qualidade 
para todos e implantar os sistemas de tratamento para a sede e para 
os 11 distritos que ainda não têm esgoto tratado, assim como para 
custear a complexa operação dos sistemas de saneamento para to-
das estas localidades.

2 – Ǫuando assumiu a concessão dos serviços de distribuição 
de água e de esgotamento sanitário de Ouro Preto, em janeiro de 
2020, a Saneouro encontrou sistemas completamente sucateados e 
carentes. Desde então, já investiu mais de R$ 60 milhões na melho-
ria das estruturas que aqui encontrou e, mais importante, na amplia-
ção de tais estruturas, pois tem por compromisso maior aumentar o 
acesso da população aos serviços de saneamento básico e, desta 
maneira, contribuir para a melhoria das condições de saúde e de 
qualidade de vida dos ouro-pretanos.

3 – Desde 2020, a Saneouro enfrentou situações adversas e 
independentemente disso, todos os seus profissionais sempre tra-
balharam com empenho e foco para cumprir os planos de metas e 
de investimentos, que são acompanhados pela Agência Reguladora 
Intermunicipal de Saneamento Básico de Minas Gerais (Arisb-MG) 
e pela Prefeitura Municipal de Ouro Preto. Sempre que foi chamada 
à mesa para rever os planos de metas e as necessidades do mu-
nicípio, a empresa esteve aberta ao diálogo e ao cumprimento de 
tais prioridades.

4 – Da mesma maneira, entendedora de que a população é a 
verdadeira interessada e impactada pelos serviços de abastecimen-
to de água e de esgotamento sanitário, a Saneouro sempre tratou 
seus clientes com respeito e consideração. Prova disto se exempli-
fica pela implantação dos serviços gratuitos de caça-vazamentos, 
pela ampliação irrestrita da tarifa social, que tem o menor preço da 
região, pela instituição da tarifa filantrópica, que beneficia as princi-
pais instituições sociais de acolhimento e saúde de Ouro Preto, e 
pelos milhares de atendimentos que são realizados todos os meses 
de maneira ágil e cortês para satisfazer as mais diversas demandas 
de seus clientes.


